

Luz y Guía

Año III - Núm. 30 — Suplemento de «Hoja Parroquial» - Cossá de la Selva (Gerona) — Diciembre de 1946

DOMINGO 1.º DE DICIEMBRE

Día del Seminario

Circular del Excmo. y Rdmo. Sr. Obispo de la Diócesis

HEMOS tenido a bien señalar el domingo día 24 del próximo noviembre (1) para la celebración del «Día del Seminario», y esperamos fundadamente, dados los consoladores precedentes, que también este año las parroquias todas rivalizarán en aportar su valioso apoyo a esta magna obra del Fomento de Vocaciones Sacerdotales tan recomendada por el Sumo Pontífice y tan capital para procurar abundante pasto espiritual al pueblo fiel.

Conviene que los católicos se formen ideas claras acerca de las finalidades y función del Seminario en la vida espiritual de la Diócesis, a fin de borrar totalmente aquella especie de línea de separación que en algún tiempo existió entre el Seminario y los fieles, como si el Seminario fuese una empresa privada, cual otros colegios, con la cual sólo cabía relacionarse cuando alguien de los que estaban en el círculo familiar de cada cual cursaba allí estudios. No, el Seminario no es una empresa particular ante la cual puedan razonablemente permanecer indiferentes los fieles católicos, sino una Institución que nos pertenece y afecta a todos, y aún más, una pieza maestra en el organismo de la comunidad cristiana, puesto que en el Seminario se cultiva el plantel de los Sacerdotes de mañana, formándolos en la virtud y en la ciencia para que después su vida ministerial sea abundantemente fructífera.

En la conciencia de todos está que hay entre nosotros penuria de sacerdotes; son muchas las parroquias que no pueden tener pastor propio, por la escasez de personal adecuado. En pasados tiempos se consideraba que el promedio de bajas anuales en tiempo normal, y que era necesario suplir, alcanzaba el número de treinta. Y actualmente las ordenaciones sacerdotales conferidas en un año no lle-

gan casi nunca a diez. Anádase a esto la terrible sangría que a la Diócesis infligió la revolución, y el hecho fatal de que una gran parte de los sacerdotes que hoy viven son de edad proveya, y se comprenderá cuán desfavorable ha de ser el balance. ¡Cuántas parroquias sin pastor! ¡Cuántos servicios espirituales de carácter parroquial o extra-parroquial han de quedar desatendidos! ¡Cuántas almas indigentes o ignorantes en lo que afecta a su salvación porque no hay quien las socorra, las instruya y las dirija a puerto seguro!

Ya comprenderéis, amados hijos, que ante un panorama tan triste Nuestro corazón siente el anhelo de ver el Seminario bien poblado para que cada día vaya en aumento el número de los que trabajan en la viña del Señor, sobre todo ahora que ya puede decirse queda el edificio en disposición de albergar cómodamente, educar e instruir a un contingente considerable de alumnos; y no dudamos de que vuestro deseo, amados diocesanos,

LA FIESTA DE LAS MODISTILLAS

Diciembre tiene un florecer de risas y un abrir de rosas en esas muchachitas que enhebran la aguja durante todo el año, hilvanando, punto tras punto, sus poéticas ilusiones y sus primeros desencantos. Ahí quedan las tijeras quietas y el barullo de las sedas y percales amontonados para todo un día, mientras ellas escampan el sol de su juventud en un asueto simpático y agradable como ninguno.

¡Santa Lucía! Los ojos de las modistillas, esos ojos que se cansan en un trabajo pacientísimo y delicado, tienen un mirar de fervor para su Santa. Ojos que saben de noches largas en vela, labo-

(Sigue en 2.ª pág.)

Este número consta de 4 páginas

coincide con el Nuestro, por lo cual estamos seguros que no sólo en este «Día del Seminario» sino en todo el curso del año aportaréis vuestro apoyo espiritual y material para que la obra que vuestra generosidad permitió emprender, se vea coronada por una continuidad progresiva y fructífera, pensando que Dios no deja sin recompensa cuanto se hace por su gloria y el bien de las almas.

† EL OBISPO

Gerona, 12 de octubre, festividad de Ntra. Sra. del Pilar, de 1946.



Es innegable que las familias cassanenses han tenido siempre gran interés por la instrucción de sus hijos. De ahí que sea tan elevado el número de estudiantes en nuestra población. Pero hay en esto un hecho que nos causa extrañeza, pues así como en nuestros tiempos —y de esto no hace mucho— habían muchos más estudiantes del sexo masculino, en la actualidad sucede todo lo contrario. Ahora son en su mayoría muchachas quienes cursan los estudios de enseñanza superior. Todos vemos cómo cada día aumentan más esos grupos de chicas que a todas horas cruzan nuestras calles, con los libros en la mano, dirigiéndose a sus clases, y en cambio puede observarse cómo en proporción a ellas son mucho más escasos los jóvenes que se dedican al estudio.

Ignoramos si en las demás poblaciones dejan también los hombres para el sexo débil el campo de las artes y de las ciencias, pero repetimos que el hecho nos causa gran extrañeza, y si hemos de ser sinceros, añadiremos que casi nos asusta la idea de que algún día tengan que ser arquitectas las que construyan nuestras casas, médicas las que nos asistan y abogadas las que hayan de resolver nuestros pleitos...

1) En nuestra parroquia por razón del Santo Novenario se ha trasladado al día 1.º de Diciembre. (N. de la R.)

== Atención a los dos grandes == CONCURSOS DE NAVIDAD

Concurso Literario

Con motivo de las fiestas Navideñas que se aproximan, LUZ Y GUIA, organiza para sus lectores un nuevo

Concurso Literario

que se regirá por las siguientes bases:

1.^a—El tema a desarrollar consistirá en un CUENTO o NARRACION DE NAVIDAD. La acción del mismo podrá situarse bien en los tiempos bíblicos, bien en los actuales, pudiendo, por tanto, referirse a un episodio relacionado con el nacimiento del Salvador o con su conmemoración anual.

2.^a—La extensión aproximada será de tres cuartillas escritas a máquina y a un solo espacio, o su equivalencia en letra manuscrita.

3.^a—Los trabajos, debidamente firmados serán remitidos a: «Redacción de LUZ Y GUIA - Cassà de la Selva», indicando claramente el nombre y domicilio del autor.

4.^a—Se establece un premio de 50 pesetas para el mejor escrito y un accésit obsequiado con un interesante libro. El cuento premiado se publicará en última página del número de LUZ Y GUIA correspondiente a Navidad, con el nombre de su autor, y será leído en una de las representaciones de los Pastorcillos

5.^a—El Jurado Calificador estará integrado por los siguientes señores: Rdo. Sr. Cura Párroco Dr. Margall; Director de LUZ Y GUIA; y D. Juan Domingo, Presidente de la Junta Parroquial de A. Católica.

6.^a—Quedará cerrado el plazo de admisión de escritos el día 17 de diciembre a las 10 de la noche.

Concurso de Belenes

La Vocalía de Aspirantes del Centro de Jóvenes de Acción Católica de esta villa organiza, al igual que el pasado año, concurso de Belenes para sus asociados, confiando que el éxito superará aún, si cabe, al del anterior y que todos los aspirantes sin excepción construirán su «Pessebre» continuando con ello una tradición hermosísima.

Es necesario que todos nuestros chavales lean con detención las siguientes Bases, para cumplirlas a rajatabla, ya que tenemos noticias de que el Jurado quiere actuar, a este respecto, con bastante rigor, atención, pues:

Bases del Concurso

1.^a—Para tomar parte en este concurso, es preciso solicitar la inscripción al correspondiente instructor de la Sección a que pertenezca el interesado, antes del día 20 de los corrientes.

2.^a—Los Belenes deben ser contruidos única y exclusivamente por los Aspirantes. Sólo podrán intervenir los mayores en el montaje de luces y cosas que no

formen parte de la composición. Se rebajarán puntos al concursante que no cumpla esta Base.

3.^a—Todo Belén que contenga composiciones indecorosas o extravagantes, no podrá merecer premio alguno.

4.^a—El Jurado Calificador estará compuesto por los siguientes señores: Rdo. D. Juan Llapart, Consiliario; José M.^a Vidal, presidente de los Jóvenes de A. C. Jorge Vilahur, Vocal de Aspirantes; Pedro Abellí, Narciso Negre, Instructores.

5.^a—Para los mejores Belenes se establecen tres valiosos premios que se especificarán en el próximo número de «Luz y Guía» teniendo derecho, además, cada concursante a un magnífico diploma, obsequio de la Vocalía de Aspirantes... y a una pequeña sorpresa que sin duda será agradable para todos.

El resultado de este concurso será dado a conocer oportunamente a nuestros lectores.

* *

¡Todos los Aspirantes, a construir su Belén! No importa que sea humilde, porque lo que se premiará será no la abundancia de medios, sino la iniciativa personal y el buen gusto. Se nos ruega insistamos en el cumplimiento de la base 2.^a; el «pessebre» debe ser obra del peque exclusivamente. Los mayores, pues, podrán mirar...pero no tocar. De lo contrario no habrá premio...

Aires Navideños

Un vistazo a los ensayos de «Els Pastorets»

En funciones de informadores, nos hemos personado, a última hora, en el teatro del Colegio de los Rdos. Hermanos de las Escuelas Cristianas, para presenciar un ensayo de la simpática obra de «Els Pastorets».

El ambiente no puede ser más dinámico. En las últimas horas de la jornada, mientras el pueblo se retira a descansar, en el escenario de los Hermanos hay una actividad extraordinaria.

Un grupo de muchachos baila, a las órdenes del ultra dinámico Rdo. Hermano Director, una danza infernal, que contrasta con su cara sonriente; otros ensayan una escena, al parecer muy divertida, porque arranca grandes risas de un grupo que la contempla. En un ángulo se pasea rápidamente un actor, con un libro en la mano:

—Es Satanás -no explican- que está estudiando su papel...

Repuestos del susto, un directivo nos informa:

—Estamos intentando cambiar el programa, con relación a los dos años ante-

tanto estimáis, en fiesta chabacana y torpe. Que para ellos vuestra alegría no sea peor que las noches en vela y el trabajo costoso. Que sea un día sano, como la oración que habréis rezado a la Santa. Y que ella os guarde esos ojos hermosos.

J. B.

riores. A «La Rosa de Jericó» que tanto éxito de público consiguió, substituirá este año la obra «L'ESTEL DE NAZARETH», popularísima y de no menos envergadura. Ensayamos a marchas forzadas, ya que resta poco tiempo para Navidad y no queremos defraudar a nuestro público. Confiamos lograr el éxito que perseguimos ya que, además de nuestro entusiasmo, contamos con la dirección y ayuda entusiasta del Rdo. Hermano Director y de todos los Hermanos. El Teatro presentará varias mejoras de instalación. Procuraremos que la obra esté representada con toda propiedad.

Salimos del Colegio respirando a pulmón pleno los primeros aires de Navidad y con la convicción de que el Grupo Escénico de la Juventud de Acción Católica va a lograr plenamente lo que intenta: Ofrecer a los cassanenses unas horas de grato esparcimiento, colofón agradable de unas felices Pascuas de Navidad.

LA FIESTA DE LAS MODISTILLAS

(Viene de 1.^a pág.)

riosas, de eternas puntadas para el vestidito de los hijos, para el caldo de los viejos, para ir amasando el pan nuestro de cada día.

Y bullen de algazara por las calles y plazas, poniendo la última nota alegre al otoño que acaba.

Fiesta de todos. Porque todos apreciamos lo que más grato nos es y más necesario: los ojos. Esas mirillas que captan la grandeza de Dios y sus maravillas: atardeceres apoteósicos, el jugar de las hojas, el columpiar de las aguas. Con ellos vemos a nuestra madre y conocemos a nuestros hijos ¡Ojos! Lo más estimado, lo más estupendo que tenemos si todo en nosotros no fuera ya estupendo.

Festead, muchachas a vuestra Patrona. Llevad en volandas alegres vuestra simpaffa y juventud. Pero Dios no quiera que ceguéis vuestros ojos, esos ojos que

Agencia PLANA

Compra-Venta de Fincas

Calle Bernardas, 6, pral. 1.^a - Gerona

Vida CASSANENSE

Terminaron las Ferias.—Finalizando Noviembre, solo un recuerdo ya lejano queda de las Ferias de San Narciso, que en su curso mucho ocuparon la atención de los cassanenses.

En sus últimas jornadas con un tiempo espléndido, Cassá trasladóse casi en masa a la capital, especialmente en la Festividad de Todos los Santos y el martes siguiente en ocasión de los fuegos artificiales.

Además de esta notable afluencia de público, Cassá participó en las Ferias con sus primeros productos agrícolas en la Exposición de Flores y Frutos y en el Concurso de sardanas celebrado en la Plaza de Toros de Santa Eugenia, en el que actuó brillantemente la colla local «Rebrolls de Primavera».

Fiesta de San Martín.—El glorioso patrono de nuestra parroquia recibió especialmente en este día la veneración de sus fieles, manifestada en una mayor concurrencia a las Misas mañaneras y Oficio dedicado a su honor.

Celebrando este mismo día el vecindario de Montroig su tradicional fiesta mayor, tocáronse a mediodía unas sardanas en la Plaza de los Caídos.

En la tarde del mismo y del siguiente, tuvieron lugar sendas audiciones en el vecindario de Montroig, donde reinó buena animación.

Santo Novenario.—Con la solemnidad tradicional celebróse a partir del día 1.º de noviembre el novenario dedicado a las Santas Almas del Purgatorio. Diariamente, excepto los domingos, cantóse una Misa de Requiem en sufragio de todos los difuntos de la parroquia y las funciones, en las que predicó el Rdo P. Luis Constans, M. D., viéronse muy concurridas, particularmente la de conclusión, el domingo, día 24.

Siembra y recolección.—Con la humedad propicia, gracias a las copiosas lluvias de finales del pasado mes y el buen tiempo con que ha transcurrido noviembre, han podido verificarse en buenas condicio-

nes las labores de siembra de cereales.

En nuestros bosques, durante el mes han venido recogiendo con abundancia, dos productos que, precisamente, no requieren ser sembrados: las setas y las bellotas, los cuales representan en esta temporada un apreciable fuente de ingresos para nuestra villa y comarca.

Próxima solemnidad.—Acercándose la festividad de la Inmaculada Concepción, el sábado, día 30, ha comenzado la solemne novena en honor de Nuestra Señora, en preparación para dicha hermosísima festividad.

En ocasión de la misma, y ya en el aspecto recreativo, la Sección Artística de antiguos alumnos de los Hermanos de las EE. CC. y los pequeños actores del Colegio de San José, vienen preparando una atractiva velada literario-musical.

Pro obras de la Iglesia.—Después de los últimos datos publicados, según transcribimos de «Hoja parroquial», los ingresos han sido los siguientes: Colecta de octubre: 801'50 ptas.; Colecta de noviembre, 718'45 ptas. Donativo extraordinario de una familia piadosa: 2.000 ptas. Otros donativos: 1 224 ptas

El total de lo recaudado desde el día

19 de agosto, suma, pues, 4.743'95 ptas.

Competiciones Deportivas.—En el Círculo Recreativo ha dado comienzo un interesante Campeonato de Billar

Asimismo, organizado por el Grupo Ajedrecista, viene celebrándose en el Bar Victoria un Torneo de Ajedrez en el que participan las figuras más destacadas de la afición local. Por premura de espacio diremos hoy solamente que, divididos los participantes en dos categorías, han concluido las partidas del grupo B, resultando vencedor D. Pedro Pagés Parleris quien asciende al grupo A, habiéndose iniciado el día 19 la competición correspondiente a dicho grupo.

Sastrería
Rich

Extenso surtido en gabardinas

Calle Abajo, 7 :: C

De Acción Católica

La Asamblea de la J. Femenina de A. C.

El pasado domingo día 17, se desplazaron a Gerona 16 muchachas del Centro de A. C. de esta villa para asistir a la VIII Asamblea Diocesana.

Los actos realizados fueron los siguientes: A las 9'30, Santa Misa y Comunión por el Excmo. y Rmo. Sr. Obispo, en la ex Colegiata de S. Félix.

A las 11'30, magnífica Asamblea en el teatro del Fomento de Cultura, en la que se destacaron por sus ponencias las Srtas. Margarita Cervera, del Centro de S. Felíu de Guixols y Montserrat Aragó, del Consejo Diocesano, desarrollando los temas «En defensa de nuestras jóvenes obreras» y «En alto nuestra bandera», respectivamente; el Padre Serafín del Carmelo dió su última conferencia de la «Semana de la Joven», clausurando el acto el Excmo. y Rmo. Señor Obispo.

Por la tarde, después de una función Eucarística en la Capilla de las RR. MM. Adoratrices, tuvo lugar una velada artística a cargo del Centro de Blanes en el local de los PP. del I. Corazón de María.

En resumen, un día entero dedicado al Señor y en el que nuestras muchachas volvieron enervadas y dispuestas a trabajar con más ahínco por la efectividad de la Acción Católica.

Nueva Junta del Centro de los Jóvenes.—Vacantes últimamente varios cargos, con el cese de los dirigentes Joaquín Riera Valenti, Juan Codolá Suris y Pedro Teixidor Colomer, por matrimonio, y Juan Bartrina, por vocación, en la Reunión General de Apostolado del día 11 de noviembre procedióse a la renovación de la Junta Directiva, la que, nombrada por el Rdo. Cura-párroco, quedó constituida como sigue:

Presidente: José M. Vidal Figueras.
Vice-presidente: Francisco Nadal Oller.
Secretario: Pedro Abellí Parleris
Vice-secretario: Manuel Miralles Barnada
Tesorero: José M. Nin Gispert
Vocal de Piedad y Caridad: Martín Viñolas Lloberas
» de Estudios: Luis Quintana Gubert
» de Propaganda: José Vilallonga Vidal
» de la Sección Recreativa: Alfonso Cañigueral Isern
» de Peregrinaciones: Martín Salvador Ros

Delegado Aspirantes: Jorge Vilahur Nadal
Al dar posesión a los respectivos cargos, el Sr. Cura-párroco refirióse elogiosamente a la actuación de la Junta anterior y exhortó a los nuevos dirigentes y a los que permanecen en la Directiva a trabajar sin descanso en la importante tarea que se ha impuesto la gran empresa juvenil de la Acción Católica.

Mariano de Montellá

DENTISTA

Le ofrece sus consultorios:

GERONA: C/. S. Francisco, 9, 3.º-2.º

(Casa de la Caja de Ahorros)

CASSÁ DE LA SELVA:

Fonda Barretina - Todos los miércoles

NOTAS de un VIAJE

(Conclusión)

III

El Pilar

¿Quién no conoce estas torres esbeltas, puntiagudas, múltiples, que parecen tejer una filigrana en el cielo? Azares de guerra, viajes breves, o infinidad de fotografías las han divulgado extraordinariamente.

No es mi intención hacer un estudio histórico o artístico del Santo Templo. Escribo esta serie de impresiones, pluma al vuelo, subjetivamente, recogiendo lo que los ojos ven como podría capturarlo una máquina fotográfica. Será el Pilar más o menos artístico. Aquellas pinturas que lo adornan son verdaderamente magníficas aún a los mismos ojos profanos. Pero el Pilar es un final de romería necesario a todos los que llegan a esta capital aragonesa. Y esto es lo que cuenta.

Dos cosas hay chocantes en el Pilar: el altar de la Virgen y sus obras que nunca acaban. En mis años de permanencia en Zaragoza y en las visitas que en años posteriores he realizado, siempre los andamiajes han tapado parte de este Templo. Ahora es la fachada, la que da a la parte de la plaza de las Catedrales, bellísima obra urbanística, la que está tapizada de innumerables maderos, pues están recubriendo sus paredes de ladrillo, con losas de mármol que favorecerán, sin duda, enormemente al edificio. Otra de las reformas curiosas que recuerdo, son los luminosos al neón que circundan las torres con la invocación en letras gigantes del «Bendita y alabada...» que de tan lejos, en la noche, se hacen resaltar con una visión fantástica y los potentes altavoces que, desde su torre central, lanzaban sobre la ciudad y más allá, la cantinela de las mismas alabanzas al dar las horas. Muchísimas han sido las mejoras. Que eso merece la Virgen y mucho más cuando tanto nos da a nosotros.

Y Ella allí, a un lado del altar, sin camerino aparente, casi haciéndose buscar para el que llega forastero acostumbrado a la generalidad de Iglesias donde se asienta patrona en su altar mayor, con profusión de detalles y ornamentos, fita forzada de la primera mirada que llega. Y es que la Virgen del Pilar está en el lugar mismo donde la tradición dice que se apareció al Apóstol. Allá y no en otra parte podía estar Ella. Parece que así puede mejor decirles a todos lo que a Santiago: «La virtud del Altísimo obrará en este lugar extraordinarias maravillas en favor de todos los que vengan a implorar mi socorro.»

por N. DE BOSCH

IV

Los favoritos de la Virgen

Casi en todas las Iglesias especialmente dedicadas a la Virgen María, puede llegarse hasta Ella por el camerino o por su frente y besarla. En el Pilar, no. Solamente los niños tienen esta prerrogativa y ellos pueden llegarse hasta su manto y besarla. En andas de los diminutos monaguillos, si no saben andar todavía, con sus ojos fascinados de luz y sus boquitas frescas y puras de malquerencias... Ellos los acompañan siempre dando frente a la Virgen, nunca la espalda, con una carga que trabajo les da a veces, guapetones e inocentes, verdaderos Infantes de la Reina del cielo.

Es una costumbre bien arraigada. Muy pocos son los niños de Zaragoza que no hayan «pasado» por lo menos una vez por la Virgen. Es la visita obligada des-

pues del bautismo. Que aún aquellos padres que quizás nunca más volverán a llevarlos, cumplen esta hermosa tradición de ofrenda y amparo a la Madre de todos

Allí de lejanías inauditas llegan los pequeños a rozar su manto. Cuando nuestro hijo, había de Madrid, de Barcelona y Sevilla. Se aprovechan unas horas entre tren y tren, para llevarlos a la Madre que tanto sabe cuidarlos y de la que tanto necesitan siempre. Y yo creo que la Virgen del Pilar es diminuta, casi insignificante, valga la palabra, para ser más como ellos, para que se le acerquen mejor, para que sus besos le lleguen.

Y los padres allí los llevamos para que Ella, la mejor madre, los cuide y ampare, los lleve de la mano por esos caminos de Dios, tortuosos y difíciles, machacados de ruindad y pecado. Y los llevamos —¿por qué no?— por una santa envidia de no ser como ellos y poderlos llegar a la Virgen y besarla. Por eso, al salir, rozamos con los nuestros sus labios que llevan aún la cálida fragancia de la orla de oro de su manto.

Zaragoza, agosto de 1946.



LAS IDEAS GEOMÉTRICAS

Como ya habrán podido apreciar nuestros ajedrecistas, el final n.º 2, del anterior artículo resultante de una partida jugada entre Znosko y Salwe, es sencillo pero muy fino. Por la «relación lineal» de las casillas «a1», «a8», «h8», mediante Ta8 y Ph8-D, con doble sacrificio, quedan salvadas las blancas. La jugada negra Ta2 fué una mala jugada, lo cual por la fuerza de Salwe, indica que no es tan sencillo «prever lo sencillo» mientras se juega... Por eso, en ajedrez es justificado reflexionar largamente las jugadas, pues casi siempre existen combinaciones que pasan por alto a ambos adversarios, lo que a su vez indica que en ajedrez también existe el azar, aunque en menos escala que en otros juegos.

Insistimos en el tema, estudiando la posición n.º 3 del famoso Kubbel: 5R2-1P1p4-3p4-p7-A7-8-7p-5rC1. Comprobación: 3pA3-1P6-8-1pp5-8-R6r-7C-6p1. Aquí el autor explota el mismo tema pero con mayor variedad, pues utiliza casi todas las posibilidades lineales

del tablero, ya que ataca a la D de «h1», por la diagonal, por la horizontal y, además, con alfil y con caballo. Utilizando la «idea geométrica» por base, el solucionista hallará el camino para las jugadas tácticas que obliguen al rey a ubicarse en las «casillas peligrosas». En atención al al espacio, daremos la solución escueta, pero encareciendo vivamente al estudioso lector a que experimente por sí mismo las facetas y detallase de toda la combinación. De esta forma, aprenderá a «discurrir sobre el tablero» partiendo de «ideas base» (plan estratégico) para hallar las jugadas complementarias (táctica). Solución: 1,Cg1-é2,RxCé2;2,Af4-d1!!j. RxAd1; (Rf2;3,Af3!!) 3,b8-D,h1-D;4,Db1,j y ganan. Si, 1,..M-D?;2,Cg3 j. y ganan. Si, 1,..Rf2,2,b8-D,h1-D;3,Db6j,Rg2; (RxCé2 seguiría, 4,Ab5 j, con mate en pocas) 4,Ac6!j,d7xA;5,Dxc6 j. con mate en nueve jugadas y en la casilla g2,o pierden negras la dama. Un final preciso.

Con el objeto de preparar a nuestros solucionistas para el próximo artículo que dentro del mismo tema que encabeza estas líneas, tatará del «misterioso caballo», damos a continuación el estudio de Lasker, que recomendamos de nuevo resolver sin tocar trebejos. Estudio n.º 4: 1r5t-1P2d3-1D6-7p-6pl-6Pp-2T4P-7R. Comp. 8-rPD5-6T1-8-1d6-8-4pP2-t2p1pPR-Blancas juegan y ganan!

J. SAURA, de la A. C.

El próximo número de LUZ Y GUIA correspondiente al mes de enero, tendrá carácter de extraordinario, publicándose, Dios mediante, en las próximas Navidades.